

Aimard Harenc dit Le Vieux, avait épousé, le 6 janvier 1440, noble Françoise de Bavily, autrement dit de Jonas. Le premier de cette famille qui ait ajouté la particule *de* à son nom patronymique est Cristophe de Harenc, fils de Louis Harenc ; il vivait à la fin du *XVI^e siècle* ou au commencement du *XVII^e*. Cette famille fut maintenue dans la noblesse le 21 mars 1670, et a obtenu les honneurs de la cour en 1786 ; ils étaient à l'assemblée de la noblesse du Forez, en 1789. Les de Harenc sont encore représentés à Lyon.

ÉCUSSON DE MAYOL.

De sinople, à six pommes de pins d'or, 3, 2, et 1.

Les armoiries des Mayol se voient à Bourg-Argental sur une vieille cheminée en pierre du *XVII^e siècle* ; elle était placée dans l'ancienne maison de cette famille ; sa conservation est assurée par l'acquisition qu'en fit, il y a quelques années, un descendant. La maison de Mayol est originaire de Provence, où elle était noble et puissante *dès le X^e siècle*. Le quatrième abbé de Cluny, Mayol, plus tard saint Mayol, en est sorti en 906 ; on retrouve dans les chartes du cartulaire de Saint-Victor, à Marseille (*XI^e siècle*), aux années 1036, 1056, 1074 et 1075, Archembertus et Pierre Mayol. En 1276 Guillaume Mayol est qualifié de *Miles*, chevalier, présent à l'acte passé à cette date entre Alix, comtesse des Baux, et l'archevêque d'Aix. Bérenger Mayol, amiral de Pierre II, en 1285, appartenait à ceux fixés en Catalogne. Les Mayol se sont divisés en plusieurs branches : celle de Provence, qui est éteinte il y a plus d'un siècle par la mort du dernier Mayol-Saint-Simon ; celle de Catalogne et de Velay n'existe plus. La branche de Forez, qui va nous occuper, est la seule encore représentée ; elle s'y est fixée au *XIV^e siècle*.